

Wilsdruffer Tageblatt

Nationale Tageszeitung für die Landwirtschaft,

des "Wilsdruffer Tageblatt" erscheint an allen Werktagen nachmittags 5 Uhr. Bezugspreis: Bei Abholung in den Buchhandlungen und den Ausgabenstellen 2 Mark. im Monat, bei Zustellung durch die Posten 2,30 Mark., bei Postbeförderung 2 Mark., zugleich Abgabe.

Wochenblatt für Wilsdruff u. Umgegend

10 Mark. Als Volksblatt werden Wochenausgaben und unverzerrte Berichterstattung der Wirtschaftsschulen und Gewerbeschulen

10 Mark. Die höhere Gewalt, Krieg oder sonstige Betriebsstörungen bedarf kein Anspruch auf Verzerrung der Zeitung oder Abzug des Bezugspreises. — Rücksendung eingesandter Schriftstücke erfolgt nur, wenn Vorwurfe bestätigt.

Das Wilsdruffer Tageblatt ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen der Amtshauptmannschaft Meißen, des Amtsgerichts und des Stadtrats zu Wilsdruff, des Forstamts Tharandt und des Finanzamts Nossen behördlicherseits bestimmte Blatt.

Nr. 283 — 88. Jahrgang

Telegr.-Adr.: „Amtsblatt“

Wilsdruff-Dresden

Postleitzahl: Dresden 2840

Freitag, den 6. Dezember 1929

Papst und König.

Als der jetzige Papst Pius XI. vom Konskript zum Nachfolger des verstorbenen Benedikt XV. gewählt war, da geschah etwas Auffallendes: der Neugewählte spendete den ersten päpstlichen Segen nicht von einem Altar im Innern der Peterskirche aus, wie es nach 1870 alle seine Vorgänger getan hatten, sondern er erschien auf einem Balkon des Vatikans, um von hier aus, also man möchte sagen außerhalb des Vatikans, diese Zeremonie zu erfüllen. Auffallend, aber bedeutungsvoll; denn die eingeweihten Kreise wußten oder ahnten, daß sich Versöhnungsfäden zwischen Vatikan und Quirinal, zwischen Papst und italienischem König bereits unter Benedikt XV. angeponnen hatten. Und nun der Neugewählte mit jener Geste andeuten wollte, daß er diese Politik einer Versöhnungsanabahnung fortzusetzen entschlossen war.

Sie führte ja vor bald Jahresfrist zum Ziel und nur ist zum erstenmal ein italienischer König feierlich in den Vatikan, in den wiederbegrundeten Kirchenstaat, hinzugefahren, hat dem Papst einen mit aller Prachtentfaltung umkleideten Besuch gemacht. Ein italienischer König, der Kaiser Victor Emmanuel II. des Großen Namens, des Verführers der weltlichen Herrschaft des Papstes! Er empfing den Gegenbesuch des päpstlichen Staatssekretärs, da daß Haupt der katholischen Kirche selbst irgendeinem weltlichen Herrscher einen solchen Besuch nicht macht.

Der Mann allerdings, der vor allem diese Aussöhnung zwischen Papst und König zustande brachte, Mussolini, nahm an diesem Besuch im Vatikan, der doch nur die äußere Krönung der Bemühungen des "Duce" gewesen ist, nicht teil.

Auch das Verhältnis des Deutschen Reiches zum päpstlichen Stuhl erfährt jetzt eine Veränderung, aber nur eine personelle, da der bekannte Runtius Pacelli Kardinal wird und daher, den Gebräuchen innerhalb der vatikanischen Diplomatie folgend, seinen Berliner Posten aufgibt. Fast zehn Jahre, von 1920 ab, hielt er die Verbindung zwischen Berlin — zuerst von München aus — und dem päpstlichen Stuhl aufrecht. Eine vielmehr stille Rolle hat er bekanntlich beim Ruhrkampf gespielt, als auf seine Veranlassung hin der päpstliche Monsignore Testa das Ruhrgebiet aussuchte und als Folge davon der Runtius dem damaligen Deutschen Reichskanzler Eusebio "aktive" Vorgehen gegen die Belgier und Franzosen aufzugeben empfahl. Als wirkliche Erfolge aber vermochte er den Abschluß der Konkordate mit Bayern und mit Preußen zu verbuchen, wodurch vor allem in dem größten deutschen Staat die katholisch-kirchlichen Verhältnisse und die Beziehungen zwischen Staat und Kirche neueregelt wurden. Die Verleihung des Kardinalspurpurs bedeutet die Anerkennung des Papstes für das Wirken des leitenden Runtius in Deutschland.

Pius XI. selbst, der jetzt gerade sein fünfzigjähriges Priesterjubiläum feiert, hat ja als Runtius in Warschau in den Jahren nach dem deutschen Zusammenbruch eine überaus schwierige diplomatische Rolle spielen müssen, da ihm kirchlich auch das wichtigste Kampftobjekt zwischen Deutschland und dem neuen polnischen Staat, Oberschlesien, unterstellt war. Er versuchte, den Kampf der beiden Nationalitäten nicht in die Kirchen hineinragen zu lassen, und verdarb es mit den Polen, als er kurzerhand dem Kurier in Oberschlesien jede politische Agitation unterließ. Er feierte aus längerem Aufenthalt Deutschland einigermaßen und beherrschte die deutsche Sprache. Sehr hat zu seinem Jubiläum der Reichspräsident von Hindenburg an ihn ein herzlich gehaltenes Glückwunsches schreiben gerichtet und ihm gleichzeitig durch den deutschen Gesandten am Vatikan ein großes Tafelservice überreichen lassen, das, in der preußischen Staatlichen Porzellan-Manufaktur hergestellt, die treue Kopie eines Brunnens Friedrichs des Großen ist.

Papst und König für Deutschland ist es im Laufe tausendjähriger Geschichte eine Fülle ernster Erinnerungen geworden. Aber die katholische Kirche hat in ihrer Weltstellung nicht darunter gelitten, als sie den Kirchenstaat verlor. Und nur an äußerer Würde gewonnen, als das neue Italien sich durch den Besuch seines Königs mit dem Papsttum auch förmlich wieder ausöhnte.

Für die Aushebung der Ein- und Ausfuhrverbote.

Beginn der internationalen Konferenz in Paris. Die internationale Konferenz für die Aushebung der Ein- und Ausfuhrzölle hat ihre Arbeiten begonnen. Vertreter der Konferenz, der niederländische Delegierte Polzin, legte dar, welche Schwierigkeiten bisher der Auslegung des im Jahre 1927 getroffenen Abkommen im Wege gestanden hätten. Trotz der verschiedenen vorgetragenen Bedingungen sollen bestimmt gezielt begrenzte Form in ein verwaltungstechnischer Art gesucht werden, die die Auskraftigung des Abkommens baldigst ermöglichen. Deutschland ist vertreten durch Ministerialrat Dr. Imhoff vom Reichswirtschaftsministerium.